
CMYK

CMYK

Defesa Civil de Pirapora 
coloca desenvolve ações 
preventivas para o 
período chuvoso

EDUCAÇÃO 9 EDUCAÇÃO 9

JUSTIÇA 5

POLÍTICA 3

REGIONAL 4

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23 de outubro de 2022 

 Ano XXIII | Nº 6871

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Secretária Municipal de Educação publi-
cou a portaria 14, de 20 de outubro de 2022 
com normas, procedimentos e períodos para 
a realização de matrícula, rematrícula, transfe-
rência e cadastro escolar do sistema municipal 
de ensino do município de Montes Claros para 
o ano letivo de 2023. 

A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) recebeu, na Reunião Ordinária de 
Plenário de quinta-feira (20), duas mensagens 
do governador. Romeu Zema encaminhou 
para apreciação dos parlamentares emenda ao 
projeto da Lei Orçamentária Anual (LOA) para 
2023 e os benefícios fiscais adotados pelo go-
verno para a proteção da economia mineira 
no terceiro trimestre deste ano. 

Ministério Público do 
Trabalho flagra 
empresa infratora em 
Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Educação fixa 
calendário para 
renovação das 
matrículas em Moc

Assembleia recebe 
emenda à proposta 
orçamentária para 2023

DIVULGAÇÃO

O governo de Minas retrucou o 
deputado federal Paulo Guedes (PT), 
que em vídeo nas redes sociais acu-
sou o governador de enganar a po-
pulação ao anunciar a pavimentação  
da MG-402, entre os municípios de 
Pintópolis e Urucuia, mas sem execu-
tar o serviço. 

Estado retruca deputado petista com obras da 
MG-402

Escola de Janaúba é premiada na 
Olimpíada Nacional de Ciências

CIDADE 7 
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O Hospital Universitário Clemente de Faria (HUCF), re-
cebeu um aporte de investimentos no valor R$ 2.610.675,85 
a serem aplicados na infraestrutura, manutenção e no 
desenvolvimento do Parque Tecnológico. Os valores são 
oriundos de processos de licitação e disponibilizados via 
recursos do Tesouro do Estado e convênios com o Progra-
ma de Fortalecimento e Melhoria da Qualidade dos Hospi-
tais do SUS/MG (Pro-Hosp). 

Hospital Universitário recebe R$ 2,6 milhões para 
investir em parque tecnológico 

Zema anuncia energia elétrica 
trifásica para micro produtores
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O governador Romeu Zema participou do Agro-
nordeste, evento de apresentação dos resultados e 
perspectivas para o semiárido, realizado no Centro 
de Eventos do Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, em Montes Claros. O encontro de produ-
tores é promovido pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa), em parceria com 
a Faemg. 

A Escola Estadual Maurício Augusto de Azevedo, de Janaúba, que implementou o Ensino Médio em Tempo Integral 
em 2020, vem dando exemplo de como tem sido importante os investimentos realizados na educação da rede pública 
estadual de ensino. A unidade, que foi premiada no ano passado no Prêmio Escola Transformação, este ano teve um de 
seus alunos no posto mais alto do pódio da Olimpíada Nacional de Ciências (ONC) 2022. 

REGIONAL 4

REGIONAL 4
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Em 12 de outubro, no Brasil, 
homenageamos Maria Santíssima, 
Mãe Universal da Humanidade, e 
as crianças, alegria do mundo! Os 
pequeninos sempre aguardam com 
expectativa esse dia. Que Nossa 
Senhora Aparecida, uma referência 
dos Irmãos católicos à Mãe de Je-
sus, proteja do mal as criancinhas!

Aproveito para lhes trazer um 
belo exemplo de Amor Fraterno, 
abençoado pela Mãe de Jesus, que 
vem dos jovenzinhos. Apresentei-o, 
há vários anos, na Super Rede Boa 
Vontade de Comunicação (rádio, 
TV e internet). Fui buscá-lo na obra 
Lendas do Céu e da Terra, de Malba 
Tahan. Muitos de vocês talvez já co-
nheçam esse conto, mas, diante dos 

graves problemas de convivência 
humana no planeta, é importante 
ressaltarmos o que de bom igual-
mente existe para que o bem seja 
multiplicado.

Vamos ao que Malba Tahan, 
pseudônimo do professor de mate-
mática Júlio César de Melo e Sousa 
(1895-1974), escreveu e a alguns 
comentários que fiz:

“Uma menina chinesa conduzia 
às costas um pequenino de dois 
anos de idade. Ao vê-la passar, ver-
gada ao peso daquela carga, um sa-
cerdote perguntou-lhe:

“— É pesado, menina?
“— Não, senhor — respondeu 

ela, muito vivaz. — É meu irmão!
“Que linda resposta a desta me-

nina! Atentem no profundo ensina-
mento que suas palavras encerram! 
Como parece suave a carga quando 
levamos ao ombro o irmãozinho 
querido!

“Do mesmo modo, se seguirmos 
fielmente os preceitos evangélicos, 
seremos induzidos a levar a Carida-
de a todos os nossos semelhantes. 
E o sacrifício em proveito do pró-
ximo, então, se tornará muito leve, 
pois será feito por um irmão”.

Jesus, o Cristo Ecumênico, o 
Pedagogo Celeste, ensinou que nos 
devemos amar uns aos outros como 
Ele nos amou e tem amado. E disse 
mais o Divino Amigo: 

“Somente assim podereis ser re-
conhecidos como meus discípulos, 

se tiverdes o mesmo Amor uns pe-
los outros. (...) Não há maior Amor 
do que doar a própria vida pelos 
seus amigos. (...) Porquanto, da 
mesma forma como o Pai me ama, 
Eu também vos amo. Permanecei 
no meu Amor” (Evangelho, segun-
do João, 13:34 e 35; 15:12, 13 e 9).

Vale a pena destacar novamente 
o que disse a garotinha quando o 
religioso lhe perguntou se era pesa-
da a criança que carregava: “— Não, 
senhor — respondeu ela, muito vi-
vaz. — É meu irmão!”

Reconheçamos também nesse 
irmão bem querido o Brasil, cujo 
verdadeiro progresso depende da 
real dedicação de governantes e go-
vernados. Ora, meus jovens, quem 

não intuir ou entender essa lição 
de Lendas do Céu e da Terra jamais 
compreenderá a solidariedade es-
piritual e humana ensinada pelo 
Cristo de Deus. Não será um bom 
menino, uma boa menina, um bom 
pai, uma boa mãe, um bom avô, 
uma boa avó, um bom sacerdote, 
um bom político, um bom filósofo, 
um bom cientista, um bom econo-
mista, um bom pedagogo ou pro-
fessor, um bom artista e assim por 
diante, porque, se não tiver Amor 
Fraterno no coração, não saberá 
viver em comunidade, não poderá 
participar da Sociedade Solidária Al-
truística Ecumênica, na qual todos 
compreendem que o sofrimento de 
um é o de todos.

Agora, a conclusão de Malba 
Tahan em sua página, na forma de 
tocante súplica: 

Prece da Caridade
“Ó Jesus, Divino Modelo da Ca-

ridade, dai-me aqueles puros sen-
timentos de Amor ao próximo, de 
que nos deixastes tão admiráveis 
exemplos; fazei, Senhor,  que eu 
ame santamente os meus semelhan-
tes por Amor de Vós, que nunca de-
les suponha mal; que lhes acuda em 
suas necessidades; e que, sofrendo 
suas fraquezas neste mundo, por 
amor de Vós [Jesus], possa um dia 
cantar com eles Vossos louvores 
[assim na Terra como] no Céu!” 
Amém! Viva Jesus!

2 OpiniãO
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Tráfico humano e vidas falsas na internet

Construa uma “antibiblioteca” 

Antes de pensar em Smart Cities, é 
preciso pensar em Cibersegurança

As crianças e a Mãe de Jesus

VANESSA SILLA
FORMADA EM LETRAS, COM ESPECIALIzAÇÃO EM LITERATURA BRASILEIRA, MESTRE E DOUTORA EM ESCRITA CRIATIVA PELA PUCRS

VICTOR DE ALMEIDA MOREIRA
ENGENHEIRO DE PRODUÇÃO, COM MBA EM ENGENHARIA DE CUSTOS, GESTOR DE PROJETOS DA MINERAÇÃO RIO DO NORTE (MRN)

JEFFERSON PENTEADO
FUNDADOR E CEO DA BLUEPEx

De acordo com o Anuário Brasi-
leiro de Segurança Pública (2021), 
o Brasil registra a média de 200 
desaparecidos por dia. Vale consi-
derar algumas imprecisões, já que 
muitas pessoas não foram regis-
tradas por seus pais ou familiares. 
Naturalmente, a pandemia também 
acentuou o problema de identifica-
ção - até porque os pacientes nos 
hospitais eram numerosos e alguns 
foram incinerados. A situação piora 
na medida que a recessão formada 
por estes dois anos de confinamen-
to agrava a vulnerabilidade, o de-
sespero faz fila, e o tráfico humano, 
infelizmente, sabe atrair sonhos. 

Este tipo de crime é muito lucra-
tivo, afinal, um ser humano pode 
ser vendido mais de uma vez. Da-

dos da ONU estimam que cerca de 
2,5 milhões de pessoas sejam víti-
mas deste negócio que anualmente 
desmembra centenas de famílias. Se 
por um lado a internet facilita so-
bremaneira nossa vida, por outro, 
favorece transações ilícitas, de di-
fícil combate e difícil identificação. 
EM 2021, a Organização das Nações 
Unidas solicitou ação mundial para 
proteger as vítimas e reafirmar o 
Plano de Ação para o Combate 
ao Tráfico de Pessoas, lançado em 
2010.

A alta exposição na internet, es-
pecialmente de jovens que buscam 
pelo reconhecimento de um públi-
co cada vez maior, pode se tornar 
um perigo. Essa produção de dados 
em excesso, espalhados massiva-

mente nas redes sociais pode favo-
recer pessoas mal intencionadas, 
cujos objetivos podem chegar ao 
tráfico de pessoas. Diante disso, 
deixo a reflexão: Até onde uma pes-
soa é capaz de ir para conquistar 
likes, seguidores e views? Será que 
toda essa exposição vale a pena no 
final?

São questões como essas que 
levanto em “Laila”, um romance 
ficcional sobre uma jovem influen-
ciadora que faz de tudo para con-
quistar números na internet. Assim 
como observamos diariamente nas 
redes sociais, a personagem mos-
tra aos seguidores cada detalhe da 
própria vida, fazendo com que esse 
excesso de exposição lhe aproxime 
do tráfico humano.

Um dos maiores analistas de 
riscos do mundo, Nassim Nicholas 
Taleb, em seu livro “A Lógica do 
Cisne Negro”, conta que o escritor 
Umberto Eco possuía uma enorme 
biblioteca com mais de trinta mil 
livros, porém, nem todos lidos. E a 
maioria das pessoas que o visitavam 
costumava perguntar:  

“Uau! Signore professore dot-
tore Eco, que biblioteca você tem! 
Quantos desses livros você já leu?” 

Neste ponto, Taleb argumenta 
que este é o tipo de pergunta que 
leva a uma forma errada de en-
xergar o conhecimento. Segundo 
ele, os livros não lidos deveriam ser 
considerados bem mais valiosos do 
que os que foram lidos. 

E ele tem toda razão. 

Explico. 

Suponha que você está montan-
do uma biblioteca pessoal. Qual das 
estratégias abaixo você adotaria? 

Biblioteca 01: você a abastece 
com livros que vai lendo ao longo 
da vida, ou: 

Biblioteca 02: você a abastece 
com todos os livros possíveis, mes-
mo sabendo que não conseguirá ler 
todos eles. 

Veja. A opção 1 torna sua biblio-
teca um bom status pessoal, pois, 

quando você a preencher com uma 
quantidade elevada de livros, as es-
tantes serão a evidência do grande 
volume de conhecimento que você 
possui. E, no caso de alguém fazer a 
pergunta que faziam à Eco, você po-
deria responder “já li todos eles!”. 

A opção 2 seguramente lhe per-
mitiria construir uma biblioteca 
muito maior, já que nela você pode-
ria inserir livros que ainda não leu. 
Mas, exatamente por isso, ela tiraria 
de você a oportunidade de se gabar, 

Habitando as páginas do noticiá-
rio desde o início dos anos 2000, o 
termo smart cities - que em portu-
guês significa “cidades inteligentes” 
- vêm ganhando ainda mais projeção 
com a evolução das tecnologias ne-
cessárias para que o conceito saia do 
papel e se torne realidade.

Novos sensores voltados a IoT, 
redes mais eficientes e softwares 
mais avançados, além de outras ino-
vações, já permitem que alguns pro-
jetos ganhem vida em setores como 

o de energia elétrica, utilities e mo-
bilidade, tornando a vida nas cidades 
mais eficiente.

Nos últimos meses, o início das 
operações das redes 5G no Brasil 
criou um novo “rebuliço” em torno 
das grandes possibilidades trazidas 
pelas altas velocidades no tráfego de 
dados, estabilidade e capacidade de 
conexão de múltiplos dispositivos.

No entanto, episódios recentes 
de ataques hackers ao coração da TI 
de municípios - como o que ocorreu 

no Rio de Janeiro -, que praticamen-
te paralisaram os serviços básicos 
prestados pela prefeitura e órgãos 
adjacentes aos cidadãos, são um ba-
nho de água fria para quem imagina 
um futuro em que a tecnologia pos-
sibilite uma vida melhor nas cidades.

Se não somos capazes de prote-
ger o básico em termos de sistemas 
e dados dos moradores, como pode-
mos pensar em um futuro próximo 
com carros autônomos, semáforos 
inteligentes, delivery por meio de 

drones, etc?

À frente de um das principais 
empresas de segurança da informa-
ção do Brasil, e tendo municípios 
como clientes, acompanho de perto 
o cenário de investimentos em se-
gurança da informação. Assim como 
no mercado privado, é normal em 
nosso País que a cibersegurança não 
seja vista como um investimento, 
mas como uma despesa. Muitas ve-
zes é preciso acontecer um ataque 

para que se busquem tecnologias 
mais adequadas e que efetivamente 
garantam alto nível de proteção. O 
problema é que, normalmente, nes-
te momento o estrago já está feito.

Por todas as leis e licitações ne-
cessárias para um processo de con-
tratação limpo na esfera pública, é 
difícil acreditar que as prefeituras 
terão, algum dia, a agilidade neces-
sária para a aquisição de soluções 
de Cibersegurança. Porém, é preciso 
evoluir de alguma forma para acom-

panhar a velocidade do Cibercrime, 
que vive de buscar brechas em am-
bientes de sistemas desatualizados e 
desprotegidos. Caso isso não acon-
teça, veremos situações lamentáveis, 
como a ocorrida no Rio, se repetir 
em outros municípios.

Em resumo: se queremos cidades 
mais “smart”, precisamos ser mais 
inteligentes também ao colocar a 
segurança da informação como uma 
das bases do desenvolvimento tec-
nológico nas prefeituras.

já que a quantidade de livros não 
lidos, certamente, seria bem maior 
do que os que você dará conta de 
ler ao longo da sua vida (por mais 
assíduo leitor que seja). Repare a 
diferença ilustrada na figura.

Os inúmeros livros não lidos da 
Biblioteca 02 é o que Taleb chama 
de antibiblioteca. No primeiro mo-
mento, ela é vista como a evidência 
de tudo o que você não sabe e, por 
isso, pode parecer ameaçadora. 

A antibiblioteca expõe descara-
damente o quanto seu saber é ínfi-
mo diante da imensidão de leituras 
que você ainda não fez. 

A diferença, então, é que a bi-
blioteca da opção 1 proporciona 
conforto e status, enquanto a 2 
desnuda a pequenez de seu conhe-
cimento. 

Qual importância da antibiblio-
teca? 

Embora te exponha à infinitude 
do que ainda há para se conhecer 
– o que pode soar realmente inti-
midador – a antibiblioteca é o que 
de fato deveria importar. Pois, é 
ela que vai chacoalhar a sua zona 
de acomodação, despertando-lhe 
a real consciência do quanto você 
ainda não sabe, do muito que ain-
da há para aprender e, automatica-
mente, do quão largamente você 
pode (e deve) melhorar.  

Evitar a antibiblioteca é fechar-
se em uma bolha, limitando as vá-
rias oportunidades de crescimen-
to. Tê-la significa manter-se aberto 
ao desconhecido, exposto a uma 
abundância de caminhos possíveis 
para o desenvolvimento.  

O anticonhecimento 
Entender o conceito da anti-

biblioteca te ajuda a extrapolar a 
ideia para o campo do aprendiza-
do e do crescimento pessoal. Pois 
seu foco não será mais em se gabar 
pelo que já sabe. Mas em seguir na 
direção de seu anticonhecimento, 
porque é lá onde os novos apren-
dizados estão.

Adentrar no anticonhecimento 
revela uma parcela do mundo que 
você não entende, abrindo a in-
crível possibilidade de reconstruir 
as estruturas nas quais você geral-
mente baseia suas interpretações 
do mundo. Anticonhecimento é 
reconstrução constante, um dos 
princípios da evolução, do desen-
volvimento contínuo e da antigfra-
gilidade. 

Quando se fala em desenvol-
vimento pessoal, o que você não 
sabe diz bem mais sobre si do que 
aquilo que você já conhece. 

E aí, você possui uma antibiblio-
teca? 
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Assembleia recebe emenda à proposta 
orçamentária para 2023

Comissão aprova obrigatoriedade da 
aplicação de recursos destinados a 
conselhos tutelares

Inteligência artificial já tem esboço de 
regulação

Projeto de lei libera R$ 8,7 milhões para 
Educação, Justiça e Infraestrutura

Governo de Minas também encaminhou regimes especiais de tributação 
concedidos no terceiro trimestre deste ano

Projeto torna obrigatória a destinação, para esses órgãos, dos recursos previstos no Orçamento

RICARDO BARBOSA 

WESLEY AMARAL/ CÂMARA DOS DEPUTADOS
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A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) recebeu, na 
Reunião Ordinária de Plenário de 
quinta-feira (20), duas mensagens 
do governador. Romeu Zema en-
caminhou para apreciação dos 
parlamentares emenda ao projeto 
da Lei Orçamentária Anual (LOA) 

para 2023 e os benefícios fiscais 
adotados pelo governo para a 
proteção da economia mineira no 
terceiro trimestre deste ano.

A emenda ao Projeto de Lei 
(PL) 4.009/22, que estima as re-
ceitas e fixa as despesas do Or-
çamento Fiscal e do Orçamento 

de Investimentos das empresas 
controladas pelo Estado para o 
próximo ano, substitui o Anexo 
I da proposição, em virtude de 
mudança metodológica trazida 
pela 13ª edição do Manual de De-
monstrativos Fiscais, elaborado 
pela Secretaria do Tesouro Nacio-

A Comissão de Segurança Públi-
ca da Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 112/20, que 
torna obrigatória a execução orça-
mentária de recursos destinados ao 
funcionamento dos conselhos tute-
lares e à remuneração e à formação 
continuada dos conselheiros.

De autoria do deputado Felício 
Laterça (PP-RJ), a proposta altera o 
Estatuto da Criança e do Adolescen-
te, que hoje estabelece apenas que 
a previsão dos recursos constará da 
lei orçamentária municipal e da do 
Distrito Federal.

O conselho tutelar é o órgão 
permanente e autônomo, com 
pessoas eleitas pela sociedade, en-

carregado de zelar pelos direitos 
da criança e do adolescente. Entre 
suas atribuições, está a de atender 
crianças e adolescentes com direi-
tos ameaçados ou violados e enca-
minhar os casos à Justiça.

O parecer do relator, deputa-
do Aluísio Mendes (PSC-MA), foi 
favorável à proposta. Ele cita le-
vantamento da Unicef e do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
mostrando que, nos últimos cinco 
anos, 35 mil crianças e adolescen-
tes foram mortos de forma violenta 
no Brasil. Além disso, nos últimos 
quatro anos, 180 mil meninas e 
meninos sofreram violência sexual 
no País.

“Diante desse cenário de severa 
violência, e sob o ponto de vista da 
segurança pública, é fundamental 
que essas pessoas disponham dos 
recursos necessários para a reali-
zação do seu trabalho”, alertou. “A 
execução dessa parte das Leis Orça-
mentárias Municipais deve, portan-
to, ser obrigatória”, completou.

TramiTação

Já aprovada pela Comissão de 
Seguridade Social e Família, a pro-
posta será analisada em caráter 
conclusivo pela Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

A comissão temporária de juris-
tas que está encarregada de apre-
sentar um anteprojeto para regular 
a inteligência artificial no Brasil 
apresentou na quinta-feira (20) as 
linhas gerais de seu texto final e um 
cronograma para os últimos meses 
de funcionamento do colegiado, 
cujos trabalhos acabam em 7 de 
dezembro.

O ministro do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) Ricardo Villas Bôas 
Cueva, presidente da comissão 
temporária, conduziu a reunião e 

registrou que o colegiado trabalha 
na proposta de um texto substituti-
vo para subsidiar a análise de vários 
projetos de lei relativos ao tema 
(PL 5.051/2019, PL 21/2020 e PL 
872/2021). Segundo ele, o Legisla-
tivo busca “estabelecer princípios, 
regras, diretrizes e fundamentos 
para regular o desenvolvimento e 
a aplicação da inteligência artificial 
no Brasil”.

A relatora, Laura Schertel Fer-
reira Mendes, fez um resgate dos 
trabalhos da comissão e apresentou 

as linhas gerais da proposta de re-
gulação que vai tramitar no Senado 
como projeto de lei. Segundo ela, 
que é professora adjunta de direi-
to civil da Universidade de Brasília 
(UnB), a proposta aborda direitos 
fundamentais, dados pessoais, 
modelo regulatório, governança 
multissetorial, responsabilização, 
ética, discriminação, transparência 
e explicabilidade, pesquisa, desen-
volvimento e inovação, educação, 
capacitação e trabalho, inteligência 
artificial na administração pública, 

mineração de dados, direitos auto-
rais e outros assuntos.

A avaliação de riscos, disse a 
relatora, é um dos pilares da pro-
posta.

“Claramente hoje, quando se 
fala em inteligência artificial, é fun-
damental pensarmos em uma regu-
lação baseada em riscos, em uma 
regulação a partir da qual os pro-
cedimentos aos quais os sistemas 
estão submetidos coincidam ou 
estejam, digamos, condizentes com 
uma classificação de riscos. E, por-

tanto, estamos propondo também 
critérios para classificação de riscos, 
além de regras para avaliação de im-
pacto algorítmico, também voltadas 
para alto risco”, afirmou.

A relatora também apresentou o 
cronograma final: próxima reunião 
dia 24 de novembro, às 14h; e vota-
ção final do anteprojeto no dia 1º 
de dezembro, às 10h. A última reu-
nião da comissão de juristas será 
em 7 de dezembro, a partir das 10h.

Com 18 integrantes, a comissão 
iniciou seus trabalhos em março de 

2022, ouviu mais de 50 especialistas 
em audiências públicas e chegou a 
promover um seminário internacio-
nal. A maior parte das audiências 
discutiu os eixos temáticos do pro-
jeto: conceitos, compreensão e clas-
sificação de inteligência artificial; 
impactos da inteligência artificial; 
direitos e deveres; accountability 
(prestação de contas), governança 
e fiscalização. A conclusão dos tra-
balhos, inicialmente prevista para 
agosto, foi prorrogada por mais 120 
dias.  (Agência Senado)

O Congresso Nacional analisará o 
PLN 42/2022, que abre crédito espe-
cial de R$ 8,7 milhões para os ministé-
rios da Justiça e Segurança Pública, da 
Educação e da Infraestrutura. O texto 
segue para discussão na Comissão 
Mista de Orçamento (CMO) e depois 
para o Plenário do Congresso.

O Ministério da Justiça e Segurança 
Pública deve receber cerca de 80% dos 
recursos. O dinheiro será usado para 
financiar o Programa Ibero-Americano 
de Acesso à Justiça (PIAJ) e para pagar 
indenizações por trabalho voluntário 

durante repouso remunerado de ser-
vidores da Polícia Federal.

O Ministério da Infraestrutura 
fica com 19,4% do crédito especial. 
Parte dos recursos vai para o Departa-
mento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) pagar uma dívida 
no contrato de construção de trecho 
rodoviário na BR-448, no Rio Grande 
do Sul. Outra parcela vai para o Fun-
do Nacional de Aviação Civil (Fnac), 
que deve contratar uma empresa es-
pecializada em estudos e projetos de 
engenharia para o Aeroporto Regional 

Augusto de Oliveira Salvação, no Mu-
nicípio de Americana (SP).

O restante do dinheiro vai para o 
Ministério da Educação, que deve pa-
gar ajuda de custo ou auxílio-moradia 
a servidores da Fundação Universida-
de Federal de São João Del-Rei (MG).

De acordo com o Poder Executivo, 
os recursos não afetaram a obtenção 
da meta de resultado primário fixada 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias de 
2022 porque não altera o montante 
das despesas primárias. (Agência Se-
nado)

As duas mensagens do governador foram recebidas na Reunião Ordinária 
de Plenário desta quinta-feira (20)

Aluísio Mendes foi favorável à proposta

Recursos serão distribuídos entre três ministérios, entre eles o da Educação

nal e válido a partir do exercício 
financeiro de 2023.

A receita total estimada para 
2023 é de R$ 106,1 bilhões, en-
quanto a despesa total projetada 
é de R$ 109,7 bilhões. Sendo as-
sim, o deficit orçamentário para 
2023 deve ser de R$ 3,6 bilhões.

Segundo o Poder Executivo, um 
fator que impactou negativamente a 
previsão de arrecadação foi a redu-
ção este ano nas alíquotas do ICMS 
sobre a gasolina, o etanol, a energia 
elétrica e os serviços de telecomuni-
cações. O ICMS é o principal impos-
to estadual.

Entretanto, outras receitas pre-
vistas totalizam R$ 2,2 bilhões, so-
bretudo em decorrência do acordo 
judicial firmado com a mineradora 
Vale para reparação dos danos causa-
dos pelo rompimento da barragem 
do Córrego do Feijão, em Bruma-
dinho (Região Metropolitana de 
Belo Horizonte), em janeiro de 
2019.

Já com relação às despesas, 
ainda segundo informações do 
governo, vale destacar o indicador 
que mede o comprometimento da 
receita corrente líquida pelas des-

pesas de pessoal de cada um dos 
Poderes, todos ainda próximos (no 
caso do Executivo, acima dela) da 
margem preconizada pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal.

São despesas com percentuais 
da ordem de 52% para o Executivo 
e a Defensoria Pública; 1,8% para 
o Ministério Público; 2,3% para o 
Poder Legislativo e o Tribunal de 
Contas do Estado; e 5,8% para o 
Judiciário. Os limites máximos 
nesses casos são, respectivamente, 
de 49%, 2%, 3% e 6%.

O governador destaca ainda as 
despesas constitucionais em saúde 
(R$ 8,9 bilhões, ou 12%) e educa-
ção (R$ 18,6 bilhões, ou 25,19%) 
para 2023.

Na amortização e no pagamen-
to dos juros da dívida, o Estado cal-
cula uma redução de R$ 9 bilhões, 
na comparação de 2023 com 2022, 
considerando para isso o cenário 
futuro de contratação de refinan-
ciamento da dívida com a União e 
a homologação da adesão do Esta-
do ao Regime de Recuperação Fis-
cal (RRF). Prevista no PL 1.202/19, 
de autoria do governador, a adesão 
ao RRF ainda tramita na ALMG.

BENEFíCIOS FISCAIS

De acordo com a mensagem 
do governador sobre as medidas 
exonerativas em relação ao ICMS, 
elas dizem respeito basicamente a 
benefícios fiscais concedidos indi-
vidualmente por meio de regimes 
especiais de tributação, a partir de 
requerimento do contribuinte.

A adoção dessas medidas, ainda 
de acordo com o governo, tem como 
objetivo fomentar e proteger setores 
específicos da economia estadual 
sujeitos a impactos negativos em 
decorrência de políticas econômicas 
instituídas por outros estados, pos-
sibilitar condições de competitivida-
de e evitar sua migração para outros 
estados.

Segundo informações da Secre-
taria Estadual de Fazenda, não hou-
ve revogação das medidas adotadas 
anteriormente nem impacto finan-
ceiro na arrecadação tributária dos 
setores beneficiados, durante o 2º 
trimestre de 2022.

Entre os setores beneficiados, es-
tão os de aviação, comércio atacadista 
e varejista, indústrias de alimentos e 
de eletrônicos.(Portal ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

ASCOM/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

PMP/ DIVULGAÇÃO

Zema anuncia energia elétrica 
trifásica para micro produtores

Estado retruca deputado petista com 
obras da MG-402

Defesa Civil de Pirapora coloca desenvolve 
ações preventivas para o período chuvoso

GirLENo aLENCar

O governador Romeu Zema par-
ticipou do Agronordeste, evento de 
apresentação dos resultados e pers-
pectivas para o semiárido, realizado 
no Centro de Eventos do Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
em Montes Claros. O encontro de 
produtores é promovido pelo Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa), em parceria 
com a Federação da Agricultura e 
Pecuária do Estado de Minas Gerais 
(Faemg). O foco é apresentar ações 
desenvolvidas em prol do semiárido 
mineiro e que geraram impacto po-
sitivo para milhares de produtores 
rurais.

Cerca de mil pessoas participa-
ram do evento. Durante o encontro, 
houve a entrega de homenagens 
para oito produtores da região que 
receberam a premiação da Assistên-
cia Técnica e Gerencial do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar). Além disso, durante a ce-
rimônia, o Sebrae apresentou os 
resultados para o agronegócio do 
Norte de Minas e houve a assinatura 
do Financiamento Rural do Banco 
do Nordeste (BNB). Por fim, o Mapa 

entregou ainda títulos de Reforma 
Agrária do Projeto de Assentamento 
Posto Agropecuário do Município 
de São João da Lagoa.

O ministro da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento, Marcos Mon-
tes, destacou as ações da União e a 
parceria com o Governo de Minas 
nas ações que visam dar qualidade 
de vida aos produtores do campo. 
“Venho a Montes Claros para mos-
trar as grandes conquistas do gover-
no para a região, como as parcerias 
com o Sebrae, Banco do Nordeste e 
a Semear, por meio da Faemg. No 
atual governo federal, o produtor 
rural tem dignidade e conta com o 
apoio e ação da Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), que também atua 
em conjunto para melhorar a vida 
dos agricultores”, disse Montes.

O governador Romeu Zema res-
saltou as medidas que estão sendo 
adotadas no Estado para ampliar e 
melhorar a produção do agronegó-
cio. “O Governo de Minas tem dado 
todo o apoio possível ao setor, e fico 
feliz de ver os avanços que estamos 
tendo. Em 2022, tivemos condições 
de iniciar a recuperação das rodo-
vias mineiras. Cerca de 2,5 mil qui-

lômetros de asfalto novo estão em 
execução e, até o final do segundo 
governo, serão mais de 10 mil qui-
lômetros recuperados. Sem rodovia 
boa não tem como escoar a produ-
ção”, afirmou Zema.

“A Cemig está fazendo o maior 
programa de investimento da histó-
ria da empresa, que vai levar energia 
trifásica para todos micro e pequenos 
produtores rurais do estado. Isso sig-
nifica mais capacidade de produção, 
quem precisar ligar um equipamen-
to maior, vai ter energia suficiente”, 

acrescentou o governador.

REGULARIZAçãO
 FUNDIáRIA RURAL

 
Em Minas, o Programa Estadual 

de Regularização Fundiária Rural é 
uma das principais ações do governo 
para garantir a democratização do 
acesso às terras devolutas. É um fator 
de solução de conflitos sociais, garan-
tia do direito a terra e a melhoria da 
qualidade de vida de agricultores e 
agricultoras, promovendo a cidadania 

no campo. Além da garantia da posse 
da terra, o beneficiário passa a ter a 
possibilidade de acesso a várias linhas 
de crédito e de financiamento para o 
plantio, como o Programa Nacional 
da Agricultura Familiar (Pronaf ).

“Já entregamos mais de 5 mil tí-
tulos de regularização fundiárias e 
temos como objetivo elevar esse nú-
mero. Queremos que quem produz 
tenha essa segurança de ter sua terra 
regular. Além disso, a criminalidade 
rural caiu cerca de 42% em Minas, 
temos dado andamento à distribuição 

de kits de irrigação para as comuni-
dades do semiárido que necessitam, 
e também estamos investindo na 
implantação do centro integrado de 
abastecimento de água. São ações que 
têm impacto positivo na produção. O 
estado não pode ser um obstáculo, 
tem que ser o apoio para o produ-
tor”, ressaltou o governador Romeu 
Zema. Dos cerca de 5 mil títulos men-
cionados pelo governador, aproxima-
damente 2,4 mil foram entregues no 
Norte de Minas, sendo oito no mu-
nicípio de Montes Claros.

 O governo de Minas retrucou 
o deputado federal Paulo Guedes 
(PT), que em vídeo nas redes so-
ciais acusou o governador de en-
ganar a população ao anunciar a 

pavimentação  da MG-402, entre os 
municípios de Pintópolis e Urucuia, 
mas sem executar o serviço. O Es-
tado divulgou que as obras seguem 
em ritmo acelerado no Norte de Mi-

nas. A etapa de terraplenagem foi 
iniciada no trecho de 73 quilôme-
tros da tão sonhada obra, pleiteada 
há décadas pela população local. O 
investimento é da ordem de R$ 120 

Em atendimento ao seu plane-
jamento de ações preventivas, a 
Coordenadoria Municipal de Prote-
ção e Defesa Civil de Pirapora tem 
realizado reuniões com entidades 
e órgãos do município, para tratar 
do Plano de Contenção para fenô-
menos naturais, previstos para os 
próximos meses na região.

Conforme informado pelo Sis-
tema de Meteorologia e Recursos 
Hídricos de Minas Gerais (Simge), 
existe um prognóstico de período 
chuvoso para os próximos três me-
ses, com precipitações acima da cli-
matologia, causados pelos impac-

tos do La Nina, até janeiro de 2023.
“No seminário com os coorde-

nadores da Defesa Civil de todo 
estado, realizado nas últimas se-
manas em Belo Horizonte, a nossa 
equipe tomou conhecimento do 
Plano de Emergência Pluviométri-
ca 2022/2023, que nos informou 
sobre as previsões meteorológicas, 
análises do clima e nos passou as 
diretrizes para as possíveis situa-
ções de emergência”. Explica a co-
ordenadora da Defesa Civil, Carla 
Dias.

No planejamento da Defesa 
Civil foram envolvidas a Delegacia 

Fluvial de Pirapora (Marinha do 
Brasil), Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros, Emutur, e as Secreta-
rias Municipais de Obras, Infra-
estrutura e Urbanismo, Família e 
Políticas Sociais, Educação, Saúde, 
Guarda Civil e demais departamen-
tos relacionados. Segundo a Defesa 
Civil, caso ocorra alguma situação 
de Emergência, ocasionada pelo 
excesso de índices pluviométricos, 
a Prefeitura de Pirapora já está mo-
bilizada para as medidas cabíveis, 
bem como para alertar e orientar 
a população. (HEBERT VINICIUS  - 
Colaborador)

O governador Romeu Zema fazenda a entrega do titulo de terra a uma produtora

milhões e será executado em 24 
meses, conforme prazo contratual.

Até o momento, já foram exe-
cutados 6 quilômetros de terraple-
nagem, incluindo a limpeza e o 
desmatamento da faixa de domínio 
e melhorias de pontos críticos da 
rodovia, como forma de evitar da-
nos no período de chuvas que se 
aproxima. Em paralelo, as equipes 
do Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem (DER-MG) 
executam serviços topográficos, 
instalação de canteiro de obras e 
trabalham na ampliação da mobili-
zação de mais maquinários e traba-
lhadores para ampliar as frentes de 
serviços.

O objetivo da obra é a integrar a 
região Norte e Noroeste de Minas, 

vales do Jequitinhonha e Mucuri 
e sul da Bahia, facilitando o trans-
porte de grãos, que é a base da 
economia da região, além de me-
lhorar a logística e a qualidade de 
vida da população de toda região. 
A pavimentação da estrada, soma-
da à construção da ponte em São 
Francisco que também está em an-
damento, reduzirá em mais de 300 
quilômetros o trajeto entre o Noro-
este de Minas e Montes Claros.

As obras de construção da ponte 
sobre o Rio São Francisco, na MG-
402, também seguem a todo vapor. 
Neste momento, a empresa segue 
implantando os pilares que darão 
suporte à estrutura. Já foram exe-
cutados os serviços de sondagem 
área, escavações do aterro na faixa 

de domínio na margem direita, es-
cavações e enrocamento do pátio 
de vigas pré-moldadas e regulariza-
ção do solo de acesso ao areal. Os 
investimentos são da ordem de R$ 
137 milhões.

Aguardada há mais de 70 anos 
pela população do Norte de Minas, 
a ponte será uma das maiores do 
estado com 1.120 metros de ex-
tensão e 13,8 metros de largura. O 
empreendimento também integra o 
Provias e vai favorecer a mobilida-
de em geral no acesso ao Distrito 
Federal. Atualmente, a travessia do 
Rio São Francisco é feita por balsas. 
Com a construção, a expectativa é 
agilizar a circulação de mercadorias 
e pessoas na região e também para 
outros estados.(Ga)
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Ministério Público do Trabalho flagra 
empresa infratora em Montes Claros

TJMG participa do evento Desafios do 
Licenciamento Ambiental para o Século XXI

Corregedor nacional de Justiça suspende 
pagamento de verbas retroativas pelo TJMG

GirLENo aLENCar

Após denúncia anônima de tra-
balhadores em ambiente de traba-
lho com condições precárias, não 
fornecimento Equipamentos de 
Proteção Individual (EPIs) e sem a 
concessão dos direitos trabalhistas, 
uma empresa de material de cons-
trução, localizada em Montes Cla-
ros, assinou um Termo de Ajuste de 
Conduta (TAC) com a Procuradoria 
do Trabalho no Município de Mon-
tes Claros (PTM Montes Claros), 
adequando as suas condutas aos 
ditames legais.

No Termo, a empresa responsá-
vel se comprometeu em manter o 
serviço especializado em Engenha-
ria de Segurança e em Medicina do 
Trabalho de acordo com a legisla-

ção pertinente e realizar a capaci-
tação dos trabalhadores conforme 
a máquina ou o equipamento uti-
lizado. Deverá também, constituir a 
CIPA por canteiro de obras quando 
o número de empregados se enqua-
drar no dimensionamento previsto 
nas normas regulamentadoras e 
instalar o elevador de passageiros a 
partir de 15 metros de deslocamen-
to vertical na obra.

Além disso, a empresa deverá 
instalar, na periferia da edificação, 
proteção contra queda de traba-
lhadores ou projeção de materiais, 
proteção coletiva onde houver risco 
de queda de trabalhadores ou de 
projeção de materiais ou objetos 
no entorno da obra e/ou instalar 
proteção coletiva projetada por 
profissional legalmente habilitado. 

A empresa também se comprome-
teu a conectar, ao sistema de ater-
ramento elétrico de proteção, as 
partes condutoras das instalações 
elétricas, máquinas, equipamentos 
e ferramentas elétricas pertencentes 
ao circuito elétrico, mas que possam 
ficar energizadas quando houver fa-
lha da isolação, bem como contem-
plar no Programa de Gerenciamen-
to de Riscos (PGR) do canteiro de 
obras a documentação elencada nas 
normas regulamentadoras do setor 
e submeter as máquinas e equipa-
mentos a manutenções na forma 
e periodicidade determinada pelo 
fabricante e/ou por profissional 
legalmente habilitado. Em caso 
de descumprimento, o valor da 
multa será de R$ 5.000,00 mil por 
item descumprido da cláusula.

O Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) realizou nesta sexta-feira 
(21/10) o webinário sobre “Desa-
fios do Licenciamento Ambiental 
para o Século XXI”, dirigido aos 

profissionais de Direito. O even-
to foi transmitido ao vivo pelo 
canal do STJ no YouTube, com a 
presença de especialistas sobre a 
temática para discutir e apresentar 

soluções e inovações na área, com 
a participação de centenas de pes-
soas de todo país.

A mesa de abertura contou 
com a presença da coordenadora 

O corregedor nacional de Jus-
tiça, ministro Luis Felipe Salomão, 
ordenou, nesta sexta-feira (21/10), 
a suspensão do pagamento de valo-
res retroativos de direitos de magis-
trados estaduais de Minas Gerais, 
decorrentes dos efeitos de decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
que declarou a inconstitucionalida-
de do subteto remuneratório.

A decisão foi tomada no Pe-
dido de Providências 0006279-
60.2022.2.00.0000, no qual o Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) solicitava, ao Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), autori-
zação para pagar eventuais direitos 
pecuniários de magistrados pro-
venientes das decisões proferidas 
– pelo Supremo Tribunal Federal 
nas Ações Diretas de Inconstitucio-
nalidade – ADI 3854 e 4014. Os pe-
didos foram julgados procedentes 
nas referidas ações para afastar os 

membros da magistratura estadual 
da regra do subteto remuneratório 
e declarar a inconstitucionalida-
de do artigo 2º da Resolução CNJ 
n.13/2006.

Decisão anterior da Corregedo-
ria Nacional de Justiça a respeito de 
situação análoga, em relação ao pe-
dido do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ), destacou que, a 
princípio, não cabe ao Conselho 
efetuar interpretação das decisões 
do STF em controle de constitucio-
nalidade. No entanto, em virtude 
dos expressivos valores envolvidos, 
a Corte mineira entendeu que o 
pagamento necessitaria de autori-
zação do CNJ, conforme previsão 
do Provimento n.64/2017, que 
estabelece diretrizes gerais para o 
pagamento dos subsídios dos ma-
gistrados brasileiros e decidiu con-
sultar o Conselho.

Diante do novo questionamen-

to, o corregedor nacional de Jus-
tiça, ministro Luis Felipe Salomão, 
decidiu pela suspensão do paga-
mento e determinou que o TJMG 
envie a ata, a transcrição e notas 
taquigráficas das sessões plenárias 
do Órgão Especial da Corte que tra-
taram do tema.

“Nada obstante o entendimento 
quanto ao âmbito de aplicação do 
Provimento n. 64, não cabendo, em 
princípio, ao Conselho Nacional de 
Justiça efetuar interpretação das 
decisões emanadas do Supremo 
Tribunal Federal em controle de 
constitucionalidade, os expressi-
vos valores envolvidos no presente 
caso demandam postura precavi-
da e, possivelmente, submissão 
da questão ao entendimento do 
colegiado”, afirmou Salomão na 
decisão, destacando que o assunto 
merece ser aprofundado. (Agência 
CNJ)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GIL FERREIRA/AG. CNJ

do Centro Judiciário de Solução de 
Conflitos e Cidadania (Cejusc) do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), desembargadora Maria 
Inês Rodrigues de Souza, repre-
sentando da Corte, desembargador 
José Arthur de Carvalho Pereira 
Filho. Também participaram o vice
-presidente do STJ e do Conselho 
da Justiça Federal (CJF), ministro 
Og Fernandes; o presidente do Tri-
bunal de Justiça do Distrito Federal 
e Territórios (TJDFT), desembarga-
dor José Cruz Macedo; o presiden-
te do Tribunal de Justiça do Estado 
de Sergipe, desembargador Edson 
Ulisses de Melo e a assessora-che-
fe de Gestão Sustentável do STJ, 
Ketlin Feitosa Scartezini, mediado-
ra do evento.

Em seu discurso de abertura, o 
ministro Og Fernandes destacou a 
importância da conscientização da 
sociedade sobre a questão ambien-
tal.

“Um de nossos maiores desafios 
é uniformizar os procedimentos 
e exigências em todos os níveis 
da federação. A legislação am-

biental merece aperfeiçoamento 
e mais transparência e é essencial 
a participação e o diálogo com 
estados e municípios, de forma a 
permitir uma melhoria efetiva na 
uniformização do procedimento e 
exigências para o processamento 
ambiental. A preservação do patri-
mônio ambiental é dever de todos. 
Precisamos prevenir e recuperar o 
meio ambiente. O futuro para nós 
é hoje”, disse o ministro.

PROGRAMAçãO - A programa-
ção com três painéis de debates. O 
primeiro tratou da “Crise climática 
mundial e a segurança hídrica – o 
caso da Região Metropolitana de 
Belo Horizonte”, com a participa-
ção do geólogo e pesquisador do 
Centro de Desenvolvimento da 
Tecnologia Nuclear (CDTN) Paulo 
Rodrigues; do engenheiro e mem-
bro do Fórum Permanente São 
Francisco, Euler Cruz e do dou-
tor em Demografia e pesquisador 
aposentado do IBGE e também 
mediador do debate, Jose Eustá-
quio Alves.

O segundo painel tratou das 
“Necessidades de aperfeiçoamen-
to no licenciamento ambiental” 
com a presença do professor do Ins-
tituto de Geociências da Universida-
de Federal de Minas Gerais, Klemens 
Laschefski; do professor da Faculda-
de de Engenharia da Universidade 
Federal de Juiz de Fora, Bruno Mila-
nez e do ex-superintendente do Ins-
tituto Brasileiro do Meio Ambiente 
(Ibama/MG), Julio Grillo.

O último painel foi sobre o “Po-
der Judiciário e meio ambiente – os 
desafios legais diante das urgências 
ambientais do século XXI” com o 
promotor de justiça do Ministério 
Público do Paraná (MPPR) e presi-
dente da Associação Brasileira dos 
Membros do Ministério Público 
de Meio Ambiente (Abrampa), Ale-
xandre Gaio; membro do Fórum 
Permanente São Francisco, Leticia 
Camarano; o desembargador do Tri-
bunal Regional Federal da 1ª Região, 
Ney Bello; Ketlin Feitosa Scartezini e 
mediação do diretor de Políticas 
Públicas do WWF-Brasil, Raul Valle. 
(Portal TJMG)
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Montes Claros faz 
mutirões em parques para 
estimular vacinação de 
crianças

Grupo Transa Poética abre Campanha 
Natal Sem Fome

A secretaria municipal de Saúde 
de Montes Claros realiza mutirões 
em dois parques municipais para 
atrair as crianças que precisam ser 
vacinadas. A cidade tem até segun-
da-feira para vacinar 6.834 crian-
ças e com isso, alcançar a meta de 
22.753 crianças. Até sexta-feira o 
município tinha vacinado 15.919 
crianças. No sábado (22), entre as 
8 e as 15 horas, a ação será realiza-
da no Espaço Sagarana, no bairro 
Ibituruna. Além de disponibilizar 
todas as vacinas disponíveis no SUS 
(inclusive a que previne a poliomie-

lite, ou paralisia infantil), durante o 
dia serão realizadas diversas ativida-
des no local, como brincadeiras e 
contação de histórias.

No domingo (23), no mesmo ho-
rário, a vacinação será realizada no 
Espaço Sagarana e no Parque Muni-
cipal Milton Prates (Morada do Par-
que). Atividades de entretenimento 
voltadas para as crianças também 
serão realizadas nesses dois locais. 
É uma grande oportunidade para 
colocar a caderneta de vacinação 
das crianças em dia, garantindo sua 
saúde e evitando a volta de doenças 

que hoje estão erradicadas no país. 
As campanhas nacionais de vacina-
ção contra a Poliomielite e de Mul-
tivacinação foram prorrogadas até o 
dia 24 de outubro em Minas Ge-
rais. O novo prazo foi divulgado 
pela Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais - (SES-MG). Na 
segunda-feira (17), foi comemora-
do o Dia Nacional da Vacinação. A 
data tem como objetivo conscien-
tizar a população sobre a impor-
tância das vacinas no combate a 
doenças graves e que podem ser 
prevenidas.

O Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI), idealizado e im-
plantado pelo Ministério da Saúde 
em 1973, procura garantir dentro 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
a prevenção de diversas doenças 
por meio da vacinação. Muitas 
doenças comuns no Brasil deixa-
ram de ser um problema de saúde 
pública graças à vacinação. Polio-
mielite, sarampo, rubéola, tétano 
e coqueluche são só alguns exem-
plos de doenças imunoprevení-
veis comuns no passado e que, 
atualmente, podem ser evitada.

O Grupo de Literatura e Teatro 
Transa Poética abriu  em parceria com 
a Prefeitura de Montes Claros e Uni-
montes, a Campanha “Resgate da Ale-
gria/Natal Sem Fome”, que completa 
29 anos em 2022. Neste ano, o evento 
irá homenagear o cantor e compositor 
norte-mineiro Elthomar Santoro Jr., 
que completaria 65 anos. O objetivo 
da campanha é arrecadar cestas bási-
cas e brinquedos, que serão entregues 
a famílias carentes de diversos bairros 
de Montes Claros. Neste ano, serão re-
alizados dois shows para incentivar as 
doações.

No dia 6 de dezembro, os artistas 
irão se reunir no Quintal Avenida (Bar 
Rock/Espaço Cultural). O mesmo es-
petáculo, em homenagem a Elthomar 
Santoro, também será realizado no dia 
21 de dezembro, no Centro Cultural 
Hermes de Paula. Já confirmaram pre-

sença os artistas Sholmes Souto, André 
águia, Bob Marcílio, Macim da Gaita, 
Marcílio Maia, Aroldo Pereira e Cevisa 
Harmonia. O show ainda vai contar 
com interações poéticas de nomes 
como Albino José dos Santos, Vera Ve-
ríssimo, Tânia Fraga, Anatália Moreira 
Freire, Hamilton Ferreira Silva, Luana 
Antunes Freitas, Renilson Durães, Mir-
na Mendes, Josecé Alves dos Santos e 
Ismoro da Ponte.

Prestes a completar 30 anos de rea-
lização em Montes Claros, a campanha 
teve início em 1994, mesmo ano em 
que o Sociólogo Herbert de Souza (Be-
tinho) iniciou a Ação da Cidadania con-
tra a Miséria e pela Vida. As doações de 
alimentos não perecíveis e brinquedos 
já estão sendo recebidas no Centro Cul-
tural Hermes de Paula. Neste ano, as 
doações também poderão ser feitas por 
Pix, através da chave (38) 98412-4749.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Hospital Universitário recebe R$ 2,6 milhões 
para investir em parque tecnológico 

Grande Major Prates 
terá Dia D contra 
mosquito da dengue

Seplag recadastra servidores e analisa progressão 
salarial

Conselho do Idoso aprova 
projetos a captarem 684 mil

GirLENo aLENCar

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF), recebeu um 
aporte de investimentos no valor R$ 
2.610.675,85 a serem aplicados na in-
fraestrutura, manutenção e no desen-
volvimento do Parque Tecnológico. Os 
valores são oriundos de processos de 
licitação e disponibilizados via recur-
sos do Tesouro do Estado e convênios 
com o Programa de Fortalecimento e 
Melhoria da Qualidade dos Hospitais 
do SUS/MG (Pro-Hosp). 

A atual gestão do HUCF também 
tem investido os recursos na moder-
nização e gestão de Tecnologia da 
Informação. Nos últimos anos, o em-
penho e a dedicação da Gerência de 
Tecnologia da Informação fizeram a 

diferença neste período, como lembra 
a superintendente do HUCF, Príscilla 
Izabella Fonseca Barros de Menezes, 
que destaca o empenho da servidora 
Leila Martins Abreu e equipe. Juntos, 
eles propuseram soluções para suprir 
a deficiência tecnológica que havia no 
HUCF. 

“Nas grandes empresas, a transforma-
ção digital caminha com o investimento 
em tecnologia. O HUCF está no cami-
nho do desenvolvimento e crescimento 
tecnológico, graças ao Governo do Es-
tado, ao Pro-Hosp e à rapidez com que 
a gerência de TI do HUCF desenvolveu 
os processos licitatórios”, ressalta Prís-
cilla Menezes. “Certamente, o ensino, a 
pesquisa e a extensão das unidades da 
Unimontes que desenvolvem atividades 
nos ambientes do HUCF serão realiza-

dos com mais excelência”, acrescenta o 
reitor Antônio Alvimar Souza.

“Com os investimentos aplicados 
na GTI foi possível uma transformação 
digital. Isso possibilitou ao ambiente 
hospitalar uma infraestrutura capaz de 
suportar as altas demandas. Somente 
em 2021, foram realizados 523.196 mil 
procedimentos médico-hospitalares, 
entre consultas, exames, cirurgias e 
outros serviços. Atualmente, temos um 
quadro com mais de dois mil servidores, 
atuando de portas abertas, 24 horas por 
dia, 7 dias da semana. A tecnologia não 
poderia ficar ultrapassada. Com esses 
equipamentos modernos e de ponta, a 
informatização garante melhor eficiên-
cia hospitalar e resultados positivos 
nos processos setoriais”, elenca a en-
tão gestora de TI/HUCF, Leila Abreu. 

Será realizado hoje (22), no 
Grande Major Prates, das 7 às 14 
horas, o ‘Dia D de Combate a Den-
gue’, envolvendo os bairros Major 
Prates I, Major Prates II, Vila Gui-
lhermina, Morrinhos, Chiquinho 
Guimarães, Jardim São Geraldo e 
Jardim São Geraldo II. O objetivo 
da ação é combater o mosquito 
Aedes aegypti, neste período que 
antecede a chegada das chuvas. A 
população desses bairros deverá 

colocar na porta de suas casas ma-
teriais inservíveis como pneus, vasi-
lhames, garrafas pet, latas, garrafas 
de vidro, sucatas de tanquinhos e 
geladeiras, lonas e vasos sanitários, 
todos potenciais criadouros do 
mosquito da dengue. Todo esse ma-
terial será recolhido durante o dia.

É importante destacar que a ação 
antecede o período chuvoso, uma 
vez que os ovos do mosquito trans-
missor da dengue, do zika vírus e 

da chikungunya podem sobreviver 
por até 450 dias sem água, eclodin-
do tão logo tenham contato com o 
líquido. Algumas das principais me-
didas de combate são: providenciar 
limpeza periódica e vedamento dos 
tambores e tanques; limpar sema-
nalmente os ralos e usar tela de ma-
lha fina; destinar o lixo para coleta 
pública; escoar a água dos pratos de 
planta; limpar e drenar calhas, lajes 
e piscinas.

A Secretaria de Planejamento 
e Gestão de Montes Claros está 
convocando os servidores efetivos 
do Município para realizar o Reca-
dastramento Previdenciário Anual. 
Normalmente, o recadastramento 
é realizado no mês de aniversário 
do funcionário. Os servidores agora 
convocados não o fizeram na data 
correta e por isso precisam atualizar 
seus dados, para não serem penali-
zados. A relação dos convocados foi 
publicada na edição de 21 de outu-
bro do Diário Oficial

Os funcionários que devem re-
alizar o procedimento, instituído 
pelo Decreto Municipal nº 3.924, 
de 26 de novembro de 2019, e que 
tem caráter obrigatório para os ser-
vidores efetivos. Os servidores que 
são segurados do Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros (Prev-
moc) devem manter sempre atua-
lizados seus dados cadastrais e de 
seus dependentes previdenciários. 

Qualquer alteração, como casamen-
to, divórcio, nascimento de filhos 
ou mudança de endereço, também 
deve ser informada, mesmo que 
fora do período de recadastramen-
to. A atualização permanente dos 
dados de servidores ativos, aposen-
tados e pensionistas é importante, 
tanto para o Município como para 
o próprio servidor.

O recadastramento pode ser 
realizado pelo endereço eletrônico 
https://prevmoc.mg.gov.br/ ou pes-
soalmente, no hall do prédio-sede 
da Prefeitura de Montes Claros, no 
Centro. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (38) 2211-
3022.

A Secretaria de Planejamento e 
Gestão (SEPLAG) da Prefeitura de 
Montes Claros publicou, a relação 
das progressões salariais analisadas 
no mês, divulgando a situação de 
cada uma e os motivos que levaram 
a alguns indeferimentos. As análi-
ses são realizadas com base numa 

avaliação de desempenho feita pela 
Chefia Imediata do servidor, onde 
são analisados: assiduidade/pontu-
alidade; disciplina; capacidade de 
iniciativa; produtividade; eficiência; 
responsabilidade; respeito e com-
promisso para com a Prefeitura; ap-
tidão funcional e relações humanas 
no trabalho.

Além disso, para concorrer à 
promoção, o servidor deve obede-
cer os requisitos previstos na Lei 
Municipal 3.174, de 23 dezembro 
de 2003, tais como tenha obtido, 
no mínimo, 75% (setenta e cinco 
por cento) dos pontos distribuídos 
na avaliação de desempenho, não 
tenha sofrido punição disciplinar 
durante o período; não tenha fal-
tado ao serviço, sem justificativa, 
por mais de cinco dias, durante o 
mesmo período; não tenha gozado, 
durante o período, de mais do que 
90 dias de licença para tratamento 
de saúde, ou por motivo de doença 
em pessoa da família.

O Conselho Municipal do Ido-
so aprovou os projetos de capta-
ção de recursos do Imposto de 
Renda para três instituições, com 
base na Politica Municipal do Ido-
so e aprovada na 42ª Reunião Or-
dinária, realizada em 19 de outu-
bro de 2022; o Lar das Velhinhas 
para Captação de Recurso do 
Edital do Projeto Voluntários BB 
FIA e Fundo da Pessoa Idosa 2022 

- Banco do Brasil. I com o projeto 
Educação Permanente, no valor 
de R$ 40 mil e  Sonhando com os 
Anjos, no valor de R$ 324.480,00.   

A Casa Santa Bernadete foi 
autorizada a fazer a Captação de 
Recurso do Edital do Projeto Vo-
luntários BB FIA e Fundo da Pes-
soa Idosa 2022 - Banco do Brasil. 
com o   Tema: Alimentando Vidas 
(valor do projeto R$ 40 mil)  e 

Acolhendo com Amor no valor 
do projeto R$ 280 mil), além de 
R$ 100 mil da empresa Tambasa 
para o projeto Complementando 
Cuidados

O Conselho Metropolitano de 
Montes Claros da Sociedade São 
Vicente de Paulo para captação 
de recurso em no valor de R$ 
94.320,00 do projeto  Estrutura 
do Conhecimento 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O Asilo São Vicente de Paulo
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Bombeiros atendem a ocorrência de 
fogo em residência, em Pirapora 

Mulher furta cachorro 
em Montes Claros 

Mais de duas toneladas de drogas são 
incineradas em Montes Claros 

Dois acidentes são registrados em Montes Claros 

Forças de segurança investigam suposta ameaça de 
atentado em instituição de ensino em Pirapora 

Na tarde da última quinta-feira 
(20), por volta das 16h, o Corpo de 
Bombeiros em Pirapora foi aciona-
do para atender a uma ocorrência 

de incêndio em residência. De acor-
do com solicitante havia a presença 
de muita fumaça e uma vítima no 
local.

Duas guarnições de salvamento 
se deslocaram imediatamente e, 
chegando ao local, os militares ve-
rificaram que havia muita fumaça 

e chamas, e ainda que a vítima ha-
via sido transportada por terceiros 
para o um hospital. Foi observado 
que populares vizinhos à residência 

estavam no local retirando os objetos 
pessoais e mobília.

Após retirar as pessoas para pre-
servação da própria segurança, com 

técnica e tática de combate a incêndio 
iniciou-se um ataque direto as cha-
mas. A Polícia Militar também compa-
receu e ajudou nos trabalhos. 

Uma acidente foi registrado na 
rua Olímpio de Abreu, Vila Luiz. 
Duas motocicletas se chocaram, 

segundo testemunhas, uma delas 
trafegava pela contramão. O moto-
ciclista, causador do acidente, fugiu 

do local. Samu e bombeiros foram 
acionados ao local.

BAIRRO PRIMAVERA | Ainda em 

Montes Claros, na quinta-feira (20), 
aconteceu um acidente envolvendo 
um carro e um caminhão. O fato 

aconteceu na rua Alameda Beija-
flor, com Magalhães Pinto, bairro 
Primavera. 

Com o impacto, o tanque do 
caminhão arrancou, mas felizmente 
ninguém ficou gravemente ferido. 

Na cidade de Pirapora, um fato 
chamou a atenção e aterrorizou os es-
tudantes de uma instituição de ensi-
no. Foi escrito em uma parede de ba-
nheiro os dizeres “MASSACRE 21/10”.

Diante do fato, por meio de nota, 

a secretaria de Educação informou 
que: “o incidente ocorrido na insti-
tuição, na data de 17 de outubro, por 
volta das 19 horas, causou temor e a 
necessidade de tomada de medidas 
que pudessem minimizar o problema 

e evitar que algo pior viesse a ocorrer. 
Por se tratar de um ambiente públi-
co e, especialmente, de uma escola, 
entendemos que algumas decisões 
necessitam ser tomadas para garantir 
o mínimo de segurança a todos aque-

les e aquelas que utilizam ou mesmo 
frequentam o IFNMG - Campus Pira-
pora. Cientes do quão importante é 
a vida humana, e principalmente, de 
que a prevenção é totalmente neces-
sária para que desastres possam ser 

evitados, solicitamos junto ao 55º Ba-
talhão de Polícia Militar de Minas Ge-
rais uma visita à nossa instituição, no 
que fomos prontamente atendidos, 
e onde foi registrado um Boletim de 
Ocorrência. Solicitamos ainda, a reali-

zação de rondas nos turnos matutino, 
vespertino e noturno nas áreas inter-
nas e externas do Campus Pirapora”.

Vale ressaltar ainda que será ins-
taurado um procedimento de investi-
gação para apuração do caso.

A Polícia Federal, com o apoio da 
Polícia Rodoviária Federal e da Polícia 
Militar, incinerou cerca de 2,5 tone-
ladas de drogas. Foram incineradas 
mais de uma tonelada de cocaína e 
mais de 1.000 quilos de maconha, 
além de haxixe e outras drogas.

Essa é a segunda queima de dro-
gas realizada este ano pela PF na re-
gião. Esse montante é resultado de 
apreensões realizadas pela PF, bem 
como de ocorrências apresentadas 
pelas demais forças de segurança pú-
blica (PRF e PM).

O evento contou com a participa-
ção de autoridades federais, estaduais 
e municipais e foi acompanhado por 
forte esquema de segurança.

Em Montes Claros, câmeras de 
segurança registraram o momen-
to em que uma mulher furta um 
cachorro na Rua Carmélia, 277, 
no bairro Sagrada Família. O fato 

foi registrado na quinta-feira (20). 
A mulher que estava em um carro 
amarelo pegou um cachorro no 
bairro Sagrada Família e fugiu com 
o animal. 

O cachorro é de uma criança. 
Qualquer informação sobre o pa-
radeiro da suspeita, a vítima pede 
que seja acionada a Polícia Militar, 
no 190. 

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Escola de Janaúba é premiada na 
Olimpíada Nacional de Ciências

Educação fixa calendário para renovação 
das matrículas em Montes Claros

Escola Municipal João Valle 
Maurício realiza evento de 
incentivo à leitura
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A Escola Estadual Maurício Au-
gusto de Azevedo, de Janaúba, que 
implementou o Ensino Médio em 
Tempo Integral em 2020, vem dando 
exemplo de como tem sido impor-
tante os investimentos realizados na 
educação da rede pública estadual de 
ensino. A unidade, que foi premiada 
no ano passado no Prêmio Escola 
Transformação, este ano teve um de 
seus alunos no posto mais alto do 
pódio da Olimpíada Nacional de Ci-
ências (ONC) 2022. O estudante do 
1º ano do EMTI, Mário Gustavo Ro-
drigues Silva, que participa do Projeto 
de Iniciação Científica da escola, é um 
dos medalhistas de ouro da competi-
ção nacional, que teve a participação 
de todos os estados do país.  

Para Mário Gustavo, a medalha é 
uma das muitas conquistas que ainda 
virão em sua vida e que, para chegar 
até aqui, teve sempre apoio e incen-
tivo dos pais e da escola. “Meus pais 
me acompanham e me apoiam nos 
estudos. A medalha é uma grande 
conquista que tive para o meu futuro, 
porque estou nesta escola desde o 6º 
ano. Fiquei muito feliz e já sonho com 
o dia que vou entrar na Universidade 

e fazer o meu curso superior”, revela 
o aluno.

O diretor da unidade de ensino, 
Deraldino Rodrigues da Silva, explica 
que recebeu a notícia com festa e ale-
gria pela conquista de Mário na ONC, 
importante reconhecimento para a 
escola. Na unidade, todos os estudan-
tes do ensino médio e do 6ª a 9º ano 
do ensino fundamental participaram 
do concurso, no qual foram aprova-
dos quatro alunos para a segunda 
fase, que teve Mário Gustavo como 
medalha de ouro.

“Esta premiação nos mostrou 
como a educação em tempo integral 
é o melhor caminho para os estudan-
tes mineiros. É por meio do EMTI 
que os alunos estão conseguindo me-
lhores resultados nas olimpíadas de 
conhecimento e vestibulares. Além 
disso, o aluno adquire uma grande 
bagagem no ensino e aprendizagem, 
demonstrou ter raciocínio lógico, au-
toconhecimento, que o prepara para 
a vida e para os vestibulares”, destaca 
Rodrigues.

OLIMPíADA NACIONAL 
DE CIêNCIAS

A Olimpíada Nacional de Ciências 

(ONC) integra o Programa Ciência na 
Escola e é realizada pelo Ministério 
de Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), voltada a estudantes do ensi-
no médio e dos anos finais do ensino 
fundamental. A Escola Estadual Mau-
rício Augusto de Azevedo atende um 
total de 606 alunos, sendo dos anos 
finais do ensino fundamental, Ensi-
no Médio em Tempo Integral (EMTI 
Profissional) e uma turma de técnico 
em Informática. Pelo EMTI Profissio-
nal a escola oferta também os cursos 
técnicos em Segurança do Trabalho e 
Informática.

Além de receber a medalha de 
ouro na ONC, a escola também já 
foi contemplada por duas vezes, em 
2021, com o Prêmio Escola Transfor-
mação, concedido pela Secretaria de 
Estado de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG). O Prêmio reconhece práti-
cas e experiências exitosas das escolas 
públicas estaduais de Minas, com des-
taque nos resultados de desempenho 
e fluxo escolar nos seguintes níveis 
do ensino regular: anos iniciais do 
ensino fundamental, anos finais do 
ensino fundamental e ensino médio. 
Na primeira edição de 2021, a escola 
recebeu menção honrosa no ensino 
médio e na segunda edição, uma 

premiação em dinheiro no valor de 
R$ 100 mil para serem aplicados em 
projetos pedagógicos.

Na quarta-feira (19/10), a equipe 
técnica da Secretaria de Estado de 
Educação (SEE/MG), coordenada 
pelo secretário Igor de Alvarenga e 
pela subsecretária de Educação Bá-
sica, Izabella Cavalcante, visitaram a 
escola estadual Maurício Augusto de 
Azevedo para conhecer as instalações 

e as metodologias de ensino aplica-
das aos estudantes. Na oportunidade, 
conversaram com os alunos, pro-
fessores e corpo docente da escola.  
Também participaram da agenda as 
assessoras da subsecretaria de Educa-
ção Básica, Iara Viana e; do Gabinete 
do secretário, Daniela Serafim.

Após a visita, a equipe da SEE/MG 
reuniu-se com a superintendente Re-
gional de Ensino de Janaúba, Veraci 

de Sousa Jácome, e com os diretores 
das 89 escolas estaduais, de 17 muni-
cípios, que pertencem à SRE Janaúba. 
Durante a reunião, Igor de Alvarenga 
ouviu os diretores para que todos 
apresentassem a realidade de cada es-
cola e novas propostas de melhorias 
do ensino da rede estadual, a ser im-
plementadas, a partir de 2023. A SRE 
Janaúba atende mais de 36 mil alunos 
da região Norte de Minas Gerais.

A Secretária Municipal de Edu-
cação publicou a portaria 14, de 20 
de outubro de 2022 com normas, 
procedimentos e períodos para a 
realização de matrícula, rematrícu-
la, transferência e cadastro escolar 
do sistema municipal de ensino do 
município de Montes Claros para 
o ano letivo de 2023. O estudan-

te que já encontra-se matriculado 
em 2022, na respectiva unidade de 
ensino, e que dará continuidade 
aos estudos em 2023 terá asse-
gurado o direito de permanência 
na mesma unidade escolar, desde 
que haja turmas previstas para o 
ano de escolaridade subsequente 
ou, nos casos de retenção, para o 

mesmo ano de escolaridade que 
cursou. Caso na escola em que 
se encontra matriculado em 2022 
não haja o ano de escolaridade 
que será cursado pelo estudante 
no ano letivo de 2023, este deverá 
submeter-se ao processo de cadas-
tramento escolar para a unidade 
de ensino pretendida. O direito de 

permanência, para o ano letivo de 
2023, será garantido ao estudante 
do Ensino Fundamental que reno-
var sua matrícula dentro do prazo 
compreendido entre 7 a 18 de no-
vembro de 2022.

A renovação de matrícula para 
os estudantes que já estejam matri-
culados na rede municipal de en-
sino deverá ser formalizada pelos 
pais, responsáveis ou pelo próprio 
aluno, quando maior de idade, 
através da Internet, no endereço 
https://educacao.montesclaros.
mg.gov.br, respeitando o prazo 
estipulado no artigo anterior. 
Para acesso ao ambiente do Sis-
tema de Renovação de Matrícula, 
os pais, responsáveis ou próprio 
aluno, quando maior de idade, 
deverão informar o login (CPF) 
e senha (CPF) a qual por solici-
tação da plataforma, deverá ser 
alterada durante o primeiro aces-
so do usuário. Caso os dados do 
aluno estejam em desacordo com 
o cadastro do aluno no referido 
Sistema, será solicitada a confe-
rência das informações prestadas 
e, em caso de persistência do 
erro, será indicado acionar a es-

cola para atualização dos dados 
cadastrais do aluno. Os interes-
sados que não possuam acesso a 
recursos digitais para a renovação 
de matrícula deverão procurar 
a respectiva unidade de ensino 
para promoverem a renovação de 
matrícula, respeitando o prazo es-
tipulado no artigo anterior.

Caso seja necessário o aten-
dimento presencial, a escola 
deverá agendar horário para o 
atendimento às famílias, através 
de e-mail, telefone, whatsapp 
e outros meios disponíveis. Ao 
acessar o ambiente do Sistema de 
Renovação de Matrícula, os pais, 
responsáveis ou o próprio aluno, 
quando maior de idade, deverão 
confirmar ou atualizar as informa-
ções cadastrais do aluno, efetivan-
do a renovação da matrícula. Para 
concluir a renovação da matrícula 
do estudante menor no sistema, 
deverão ser confirmados o nome 
completo do pai, mãe ou respon-
sável e seu respectivo CPF, como 
registrado no Sistema de Matrí-
cula, para fins de validação da 
renovação de matrícula. Será dis-
ponibilizado aos pais, responsá-

veis ou ao próprio aluno, quando 
maior de idade, na conclusão do 
processo, o comprovante de re-
novação de matrícula, que poderá 
ser impresso ou salvo em formato 
PDF, para que, posteriormente, 
os comprovantes sejam apresen-
tados junto à unidade de ensino.

Não será confirmada a vaga 
para o ano letivo de 2023 para o 
aluno que não realizar a renova-
ção de matrícula no prazo estabe-
lecido na presente Portaria, sendo 
que em caso de perda do referido 
prazo o estudante deverá fazer a 
inscrição para as vagas remanes-
centes, preenchendo o formu-
lário disponibilizado no sistema 
através do endereço https://saber.
montesclaros.mg.gov.br, entre 26 
de dezembro e 10 de janeiro de 
2023. As unidades escolares deve-
rão conferir, diariamente, o quan-
titativo de matrículas renovadas, 
realizando a intervenção junto 
às famílias, a fim de possibilitar 
a efetivação da renovação den-
tro do prazo e a identificação de 
alunos que porventura não darão 
continuidade aos estudos na mes-
ma escola. (Ascom PMMC)

‘Eu reconheço a minha identida-
de, o meu valor’. Este foi o mote do 
chá literário realizado pela Escola 
Municipal João Valle Maurício, no 
bairro Novo Jaraguá. Organizado 
pela diretora Margareth Dumont e 

pela supervisora Márcia Andrade, 
o evento visou proporcionar aos 
alunos experiências de leitura literá-
ria em casa e na escola, com vistas 
a oportunizar reflexões acerca do 
Setembro Amarelo e da sua própria 

identidade, autoestima, autocui-
dado e autoconhecimento, favore-
cendo a valorização das diferenças 
a partir de vivências éticas e estéti-
cas, contribuindo para a prática do 
letramento literário e da formação 

do leitor.
Na ocasião, a supervisora Már-

cia Andrade realizou a abertura do 
evento. Na sequência, foram apre-
sentados os trabalhos desenvolvidos 
pelos educandos das professoras de 
Língua Portuguesa: a professora 
Maria Rocha preparou um coral e a 
leitura de frases da música “Diz”, da 
cantora Gabriela Rocha (1° ao 4° pe-
ríodo); Vanessa Luciana coordenou 
a produção de acrósticos alusivos ao 
tema (5º e 6° Período) e a escrita de 
um Jogral (8° período); Marinês or-
ganizou uma produção textual abor-
dando o tema “O que é ser feliz?” e 
recitou trechos do livro “Treinando 
as emoções para ser feliz”, do autor 
Augusto Cury (7° período).

Houve, ainda, a entrega do Certi-
ficado de Aluno Nota 10 ao discente 
Alberto Matos da Silva, do 6° perí-
odo, por sua presença constante, 
compromisso, pontualidade e pelo 
seu desempenho nas atividades. 
(Ascom PMMC)
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Candoca se emociona com a manifestação organizada por Timbó. Adamastor aparece 
na casa de Tereza, e Mirinho se desespera. Manduca se ilumina quando Candoca diz que 
eles não irão mais embora de Canta Pedra. Timbó se esconde de Quintilha embaixo da 
cama de Xaviera. José questiona Saba Bodó sobre as terras do Grotão. Padre Zezo leva 
Adamastor ao consultório de Candoca. Laura diz a José que não ficará em Canta Pedra 
sozinha. Labibe puxa Maruan para o quarto, e os dois se assustam quando Latifa bate 

na porta. Deodora questiona Tertulinho sobre a visita de Mirinho. Adamastor vai a casa de Candoca, e José o reconhece.

Regina tenta subornar Anita, que ameaça contar o que sabe sobre ela à polícia. ítalo 
esconde de Pat que colocou a modificação da fórmula em sua tatuagem. Paulo pensa em 
conversar com Pat e Moa sobre Clarice. Pat vê Andréa Pratini abraçada a Moa e fica enciu-
mada. Danilo se vangloria do seu novo cargo na SG. Olívia alerta Rico sobre as intenções 
de Joca com Teca. Armandinho revela para Cleide que Batata fez um grande desfalque na 
êxito. Renan provoca Rico, e os dois brigam.
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Oto avisa a Brisa que contratou um advogado. Dante repreende Ari por ter desistido 
de Brisa. Cidália alerta Chiara para considerar a hipótese de a noiva de Ari aparecer. Gil 
insiste para Ari procurar Guerra. Helô vê Stenio e Leonor juntos. Cotinha aconselha Le-
onor a não ir para Lisboa. Oto avisa a Brisa que o advogado conseguiu o habeas corpus 
para ela. Brisa decide ficar no Rio para encontrar Ari. Núbia pede a Tininha que cuide de 
Tonho enquanto ela vai ao Rio. 

Otto invade a coletiva de imprensa da Luc4Tech. Durval comenta com Formiga sobre 
o prejuízo da epidemia e alega que será obrigado a demitir dois funcionários para cortar 
gastos. Pinóquio entra em pane quando vê a presença de Otto. Dono da Onze, Otto diz 
a Luca que ele está sendo usado de laranja e fazendo parte de um esquema criminoso. 
Roger diz para Pinóquio ficar longe de Otto, porque ele é um homem sem caráter. Assim 
como fazia com Marcelo, Otto debate com Luísa sobre androide e afirma que Luca apre-

sentou ao mundo uma criação que pertencia a ele. Poliana descobre que Plínio é um robô. Otto expõe que vai atrás de 
Luca, Roger e quem mais estiver envolvido no roubo do Pinóquio.

Nobá e Milah se tumiam ao ver Raabe chegar em casa. Emocionado, Salmon avista 
a muralha começar a tremer. Algumas pedras começam a cair. Uma enorme racha-
dura se abre e os hebreus assistem, impressionados, ao milagre de Deus. O chão 
começa a trincar abrindo fendas cada vez maiores. Alguns soldados cananeus caem 
nas fendas e morrem. Os oficiais do rei se apavoram. Os sacerdotes levitas continuam 
tocando as trombetas. Os guerreiros hebreus gritam balançando os escudos, lanças e 

espadas. Josué avista o Soldado Mascarado se afastando ao longe. Marek diz não acreditar no que está acontecendo. 

Separação de Gisele Bündchen e Tom 
Brady: jogador toma decisão radical em 
disputa entre carreira e família

Jô Soares: destino do apartamento luxuoso 
do apresentador já estava definido cinco anos 
antes da morte

A relação entre Gisele Bündche 
e Tom Brady parece estar cada vez 
mais longe de se resolver. Recente-
mente, o jogador tomou uma deci-
são radical envolvendo a carreira e 
a família.

Tom Brady tomou uma decisão 
radical em relação ao casamento 
com Gisele Bündchen. Após a desis-
tência da aposentadoria do jogador 
ter virado um dos motivos da sepa-
ração do casal, segundo a imprensa 
internacional, o jogador parece ter 
tomado um caminho definitivo so-
bre o assunto.

Dias antes da partida do Tampa 
Bay Buccaneers contra o Carolina 
Panthers, Tom Brady concedeu a tra-
dicional entrevista. Com o assunto 
em alta, o jogador foi bastante per-
guntado sobre uma nova aposenta-
doria, já que a aproximação do jo-

gador com a família é algo bastante 
pedido por Gisele.

Porém, pela resposta de Tom, ele 
está decidido a não acatar o pedido 
da esposa. “Eu amo este esporte e 
amo meus companheiros de equipe 
e não vejo a aposentadoria em um 
futuro próximo. Quero fazer um 
grande trabalho para esta equipe 
como sempre fiz”, garantiu.

Com a decisão, Tom Brady afasta 
ainda mais a possibilidade de uma 
reconciliação entre ele e Gisele.

TOM BRADY RELATA DIFICUL-
DADE DE CONCILIAR CARREIRA E 
FAMíLIA

Durante uma entrevista ao pod-
cast “Lets’s Go”, Tom Brady confes-
sou que realmente tem dificuldade 
em conciliar a vida profissional e 

pessoal, principalmente quando co-
meça uma nova temporada. Mesmo 
com os desafios, ele atribuiu o su-
cesso na carreira ao jeito com o qual 
lida com ela.

“Eu quase olho para as tempo-
radas de futebol como se fossem o 
serviço militar. É como, ‘Cara, aqui 
vou eu de novo’. A realidade é que 
você só pode ser autêntico consigo 
mesmo, certo? O que quer que você 
diga, como ‘Ah, eu quero ter certeza 
de passar um pouco mais de tempo 
fazendo isso durante a temporada’... 
a realidade é que, quando se trata 
disso, sua competitividade assume o 
controle e ainda que você queira ter 
esse equilíbrio lúdico com o traba-
lho... você vai acabar fazendo exata-
mente o que sempre fez, e é por isso 
que você é quem você é”.

Apartamento duplex não entrou no 
testamento de Jô Soares, que morreu 
em agosto deste ano. Saiba mais!

Desde que Jô Soares morreu, em 
agosto deste ano, muito se especu-
lou a respeito da divisão da fortuna 
milionária do apresentador, que não 
tinha herdeiros diretos após a morte 
do único filho, Rafael. Com a infor-
mação de que o patrimônio foi divi-
dido entre a ex-mulher, Flavia Pedras, 
e funcionários de confiança, ainda 
restou uma dúvida: com quem ficou 
o duplex luxuoso do apresentador? 
Essa era uma questão já resolvida há 
cinco anos.

De acordo com o site Notícias da 
TV, o apartamento não entrou no testa-
mento de Jô porque não pertencia a ele 
legalmente desde 2017. Na época, ele 
passou o imóvel para o nome de Flavia. 
Os dois foram casados por 11 anos com 
separação total de bens. Após o fim do 
casamento, eles continuaram melhores 
amigos e a designer cuidou do humo-
rista até o fim de sua vida.

JÔ SOARES MOROU NO DUPLEX 
DOS ANOS 1990 ATÉ O FINAL DA VIDA

Jô Soares morava neste local desde 
o início dos anos 1990. Segundo a es-
critura divulgada pelo Notícias da TV, 
o bem foi adquirido por 27.972.000 de 

cruzeiros reais. A construção é localiza-
da em Higienópolis, um bairro de elite 
em São Paulo. O espaço não era origi-
nalmente um duplex: o apresentador 
comprou dois apartamentos e transfor-
mou em um único imóvel.

Segundo a escritura do imóvel, a 
qual o Notícias da TV teve acesso, havia 
uma cláusula que determinava que Jô 
poderia reaver a posse do imóvel caso 
Flavia morresse antes. Além disso, o 
apresentador doou uma propriedade 
avaliada em mais de R$ 2 milhões “para 
efeitos fiscais”, segundo a publicação. 
Acesse a galeria de fotos para conferir 
mais detalhes da casa do humorista!

Montes Claros, segunda-feira, 17.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.
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Reforço do Cruzeiro, Neris cita qualidades 
e revela detalhes da negociação

Contra o Flamengo, América volta a abrir 
setor extra para visitantes

Hulk vai fechar 2022 com média melhor do 
que em ano mágico pelo Atlético

Silvana Fernandes é 
ouro no Grand Prix de 
taekwondo paralímpico

Primeiro reforço anunciado pelo 
Cruzeiro para a disputa da Série A 
do Campeonato Brasileiro de 2023, 
o zagueiro Neris concedeu, nesta 
sexta-feira (21), sua primeira entre-
vista coletiva como jogador do clu-
be. Ele se apresentou ao torcedor, 
detalhou suas características e re-
velou detalhes da negociação com 
a Raposa.

Antes de falar sobre suas qua-
lidades e preferências dentro de 
campo, Neris elogiou os jogadores 
titulares do Cruzeiro na posição. 
Depois, o zagueiro de 30 anos afir-
mou que suas principais marcas são 
o passe e a técnica. 

“O (Eduardo) Brock e o Lucas 
Oliveira fizeram uma grande tem-
porada. Chego para somar, para 
ajudar, não tenho dificuldade em 
jogar na direita ou na esquerda. 
Venho jogando frequentemente 
dos dois lados, então, não vejo di-
ficuldade. Sobre as características, 

tenho um bom passe, uma boa téc-
nica e a parte física está muito boa. 
Me vejo preparado para ajudar”, 
iniciou.

Neris também revelou como fo-
ram as conversas antes de acertar 
com o Cruzeiro até dezembro de 
2024. De acordo com o experiente 
zagueiro, o interesse do clube mi-
neiro já existia desde o início do 
ano. 

“A minha conversa com o Cruzei-
ro não foi de agora. Nós vínhamos 
conversando desde março, só que 
no período em que fui procurado, 
não consegui minha liberação lá 
da Arábia Saudita, o clube não me 
liberou. Mas, desde lá, eu venho 
acompanhando o time. O Cruzeiro 
me procurou e eu fiquei muito feliz 
e honrado”, afirmou. 

“Foi uma honra poder receber 
o convite de um clube tão gigante 
como é o Cruzeiro. Não vou men-
tir, foi muito fácil tomar essa deci-

são. Eu já estava há quatro anos lá 
fora, era um desejo meu e da minha 
família de retornar ao Brasil. Então, 
quando surgiu a possibilidade, não 
pensei duas vezes”, completou.

 
CARREIRA

 
Antes de acertar sua transferên-

cia para o Cruzeiro, Neris passou 
por vários clubes no Brasil: Cam-
boriú, Brusque, Avaí, Barra, Metro-
politano, Santa Cruz, Internacio-
nal, Sport e Paraná. Na temporada 
2018/2019, transferiu-se para o Bo-
avista, de Portugal. 

Depois de dois anos no Velho 
Continente, foi contratado pelo Al 
Wasl, dos Emirados árabes Unidos. 
Por último, defendeu, por emprés-
timo, o Al Hazm. Pelo clube saudita 
- que acabou rebaixado à Segunda 
Divisão local -, foram 26 jogos e 
nenhum gol marcado. (Superespor-
tes)

O América informou, nesta sex-
ta-feira (21/10), que abrirá um setor 
extra para a torcida do Flamengo 
no Independência, em Belo Hori-
zonte. Os times se enfrentarão nes-
te sábado, às 19h, pela 33ª rodada 
do Campeonato Brasileiro.

Os flamenguistas poderão aces-
sar o estádio pelo Portão 2 e pelo 
Portão 10. Os setores custam, res-
pectivamente, R$ 120 (inteira) e R$ 
60 (inteira). Os bilhetes podem ser 
adquiridos somente de forma onli-
ne. 

A estratégia em abrir um portão 
a mais para a torcida visitante não 

é uma iniciativa inédita do Coelho. 
Visando diminuir o prejuízo no In-
dependência, o clube já disponibili-
zou mais ingressos do que o exigido 
pela CBF em outras oportunidades, 
como nos jogos contra Botafogo e 
Corinthians.

A opção por ter um maior nú-
mero de torcedores dos adversários 
se mostrou lucrativa em ambas as 
oportunidades. No empate em 1 a 1 
com o time carioca, o clube alviver-
de lucrou R$ 119.074,91, enquanto 
R$ 132.037,06 entraram no caixa na 
vitória por 1 a 0 sobre o Timão. 

Ao contrário do que ocorreu 

na rodada passada, na derrota por 
2 a 1 para o Fortaleza, a diretoria 
do clube também decidiu abrir o 
Portão 6, em que muitos torcedo-
res preferem se alocar durante as 
partidas. 

Os americanos poderão adquirir 
o ingresso com valores entre R$ 40 
(meia) e R$ 120 (inteira). Na aquisi-
ção de um bilhete extra, sócios do 
clube têm descontos entre 50% a 
90%. 

O América está na oitava posição 
do Brasileiro, com 45 pontos. O Fla-
mengo ocupa o terceiro lugar, com 
55 pontos. (Superesportes)

É inegável que Hulk foi o gran-
de craque do maior ano da história 
do Atlético. Em 2021, ele fez 36 
gols e comandou o Galo na con-
quista do Campeonato Brasileiro 
e da Copa do Brasil. No entanto, 
os números do camisa 7 são me-
lhores na temporada 2022, ano em 
que ele não brilhou tanto e viveu 
alguns períodos sem balançar as 
redes.

Em 2021, a média de Hulk foi 
de 0,52 gol por partida. Ele ba-
lançou as redes 36 vezes em 68 
partidas. Além disso, deu 13 assis-
tências.

No ano passado, Hulk foi ar-
tilheiro da Copa do Brasil e do 
Campeonato Brasileiro, sendo o 
grande craque do Galo na conquis-
ta dos torneios.

Já neste ano, Hulk tem uma 
média de 0,63 gol por partida. Ele 
marcou 29 vezes em 46 partidas. 

Se jogar as últimas seis partidas 
da temporada e não marcar mais 
nenhuma vez, ainda assim Hulk 
terá média melhor do que no ano 
passado. No cenário citado, seriam 
29 gols em 52 jogos, média de 0,55.

Neste ano, Hulk foi artilheiro 
do Campeonato Mineiro, mas caiu 

de rendimento junto com toda a 
equipe, que não briga por títulos 
importantes e pode até ficar fora da 
próxima Copa Libertadores. 

Hulk chegou a ficar 15 jogos se-
guidos sem balançar as redes com 
bola rolando. No período, ele mar-
cou três vezes de pênalti e uma de 
falta.

O atacante é um dos grandes no-
mes da história do Atlético. Além de 
ser um dos principais jogadores da 
incrível temporada 2021, Hulk já é 
o 27° maior artilheiro de todos os 
tempos do Galo, com 65 gols. (Su-
peresportes)

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO
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Com destaque para o ouro con-
quistado pela medalhista paralímpi-
ca Silvana Fernandes, o Brasil parti-
cipou na última quinta-feira (20) do 
Grand Prix de taekwondo paralím-
pico de Manchester (Inglaterra).

A paraibana, que garantiu um 
bronze nos Jogos de Tóquio, su-
biu no lugar mais alto do pódio na 
categoria até 57 kg. Além da meda-
lha dourada de Silvana, a equipe 

brasileira levou para casa mais sete 
bronzes: com o campeão paralím-
pico Nathan Torquato (até 63 kg), 
Pedro Paulo Neves (acima de 80 
kg), Cristhiane Neves (até 52 kg), 
Maria Eduarda Stumpf (até 52 kg), 
Leylianne Samara Ramos (até 65 
kg), Ana Carolina Moura (até 65 kg) 
e Débora Menezes (até 65 kg).

A participação do Brasil na 
competição foi celebrada pelo co-

ordenador de taekwondo paralím-
pico da Confederação Brasileira 
de Taekwondo (CBTKd), Rodrigo 
Ferla: “No último mês conquista-
mos seis medalhas em Paris. Agora 
foram oito. Ou seja, aumentamos o 
número de pódios. Estamos con-
fiantes para o último compromisso 
do ano [o Grand Prix Final, que 
será disputado na Arábia Saudita 
em dezembro]”. (Agência Brasil)
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QUEm não votou nas últimas eleições, inclusive as pessoas de meia 
idade, deverão votarem dia 30, pois a vitória do Brasil depende mesmo 
dos que não colocaram seus votos no primeiro turno. Vamos todos as 
urnas que as eleições estão chegando.

ToDo mUNDo elogiando A BELEZA da PRAçA DA BORBOLETA 
DE DONA DINA PAULINO em frente ao edifício Roma. Ela é cuidada 
diariamente por dois moradores, que inclusive fazem até parte de jar-
dinagem do mesmo e colocaram ali um espaço com COMIDA PARA OS 
PáSSAROS. 

a NETfLix registrou lucro líquido de US$ 1,398 bilhão no terceiro 
trimestre de 2022, um recuo frente ao resultado de US$ 1,449 bilhão 
de igual período do ano passado. O serviço de streaming informou ain-
da que seus assinantes pagos globais avançaram a 223,09 milhões, um 
crescimento ante os 213,56 milhões de igual período do ano passado.

PESQUiSa Da CÂmara de Dirigentes Lojistas de Belo Horizon-
te (CDL/BH), mostra que, no “super trimestre” (outubro/novembro/
dezembro), quando as expectativas de negócios aumentam, 38% dos 
empresários que vão contratar no período deve efetivar os funcionários 
depois dessa temporada.

LoGo aPÓS a ELEiçÕES, teremos outra disputa acirrada na políti-
ca mineira, ou seja, as eleições do PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVO. Com os deputados estaduais já em campanha. E falando em po-
lítico, fiquei sabendo que durante a visita do PRESIDENTE BOLSONARO 
na cidade, levando uma multidão jamais vista na região, o nosso PRE-
FEITO HUMBERTO SOUTO, foi receber o presidente e também ganhou 
aplausos do grande público que reconhece sua brilhante administração. 

rEDUção da fila do INSS põe pressão no Orçamento. Temor é nova 
alta em gastos com Previdência em novembro, quando restará pouco 
espaço para cortes em outras áreas.

o aNDamENTo das reformas e o compromisso com as contas públi-
cas não são os únicos fatores que vão aquecer o mercado nos próximos 
quatro anos. Quem estiver na cadeira de presidente em 2023 precisa 
também manter o compromisso com as políticas ambientais para atrair 
o capital estrangeiro à Bolsa brasileira.

miNaS GEraiS rEaGE 

O POVO MINEIRO tem mesmo que ter consciência e analisar as pala-
vras que Lula falou sobre nosso Estado. Aliás, nestas eleições do segun-
do turno, a campanha do ex-presidente Lula em Minas Gerais detectou 
um encolhimento na vantagem em relação ao presidente Bolsonaro. A 
avaliação é a de que o trabalho do governador Romeu Zema no con-
vencimento aos prefeitos por Bolsonaro está surtindo efeitos. Também 
em SãO PAULO, o desempenho está abaixo do esperado do PT e tem 
motivado acusações entre dirigentes do Partido, pois lá também tem 
acontecido o mesmo, com o presidente subindo nas pesquisas...

DESfiLE DE moDa

O ESTILISTA Ascânio Macedo, que fez tanto sucesso em São Paulo e 
Nova Yorque, preferiu mesmo voltar para sua terra Natal, ou seja, a nos-
sa querida Montes Claros onde tem também feito grande sucesso. Ele 
está anunciando seu novo desfile, desta vez o FASHION SHOW PRIMA-
VERA-VERãO, que acontecerá na próxima quarta-feira, no local ESPAçO. 
As desfilantes serão senhoras e senhoritas da nossa sociedade e cada 
convidado terá que levar um 1 quilo de alimento não perecível para ser 
distribuídos para as famílias carentes. 

PoLÍTiCaS amBiENTaiS

POR UNANIMIDADE, o STF julgou constitucional a lei de Marília/
SP que exige a substituição de sacolas plásticas tradicionais por outras 
feitas com material biodegradável. Essa lei já foi lançada há muito tempo 
e nunca foi cumprida.

NoViDaDE No BB
 
O Banco do Brasil reformulou a conta que oferecia para clientes com 

menos de 18 anos de olho na preferência desse público pelo digital. 
Transformada em BB Cash, a conta será aberta totalmente por canais 
online do Banco do Brasil e permitirá compras na internet, uso do Pix e 
aplicação em investimentos e em previdência.

SECa NoS STaTES 

ESTAMOS aqui no Norte de Minas, sofrendo com a terrível ESTIA-
GEM que acontece de ano para ano, como sempre digo de maneira as-
sustadora, crescendo cada vez mais. Mas as BARRAGENS e os CANAIS 
dos grandes rios, ficam mesmo nas promessas dos políticos. NOS ES-
TADOS UNIDOS também estão sofrendo com a estiagem. Em meio à 
colheita de milho, o rio Mississipi seca e aquele país chama o Exército. 
Kansas, Nebraska, Dakota do Sul e Dakota do Norte, por onde passa um 
afluente do Mississippi, são os estados mais afetados; governo convoca 
forças armadas para dragagem de emergência.

VAP & VIP

DESTAQUE deste final de semana vai para a beleza e o char-
me das irmãs JORDANA E BÁRBARA LANZA VIEIRA, filha 
de Fernanda Lanza Vieira e do inesquecível amigo Mércio 
Pereira. 

EMPATE TÉCNICO- Pelo que tudo indica as últimas pes-
quisas  estão todas no mesmo patamar, ou seja, EMPATE 
TÉCNICO entre o presidente Bolsonaro e o ex-presidente 
Lula. Inclusive, ontem, saiu uma pesquisa do Instituto Bras-
market onde Bolsonaro está com 52,7% das intensões de vo-
tos, ante 47% de Lula. Esta foi publicada no “O ANTAGONIS-
TA”, entre outras até mesmo da desacreditada Data Folha. O 
que dá tristeza é a BAIXARIA que está sendo plantada pelo 
PT e a falta de respeito para com o povo Brasileiro pelo mi-
nistro do STF.

WILSON ABREU e Tete Castro, com a vida que pediram a 
Deus,  em animado grupo em Arraial D’ Ajuda com os fi-
lhos, a médica Ana e os empresários João Victor e André 
que já estão firmes nas empresas da família. 

O ENGENHEIRO GUILHERME TURANO, leia-se CONS-
TRUTORA TURANO, vem participando e ganhando de 
torneios internacionais por várias partes do mundo. Ele já 
está em Arraial D’ Ajuda, onde voltará a competir no fa-
moso BRASIL RIDE, que acontecerá a partir de amanhã até 
o dia 29 e reunirá ciclistas de várias partes do Brasil e até 
exterior.

EMOLDURADO  pelas maravilhosas, Ada Cordeiro, Lud-
mila Muratori, Gislaine Lopes e Nadia Versiane. NA PRÓXI-
MA semana estarei oficializando a data da famosa ‘Feijoada 
do Theo’, no ‘Vichi Maria’ para 2023, que vem chegando.

SEMPRE prestigiando Handrey no BARZINHO FALA FINA, 
os queridos amigos, Juh Braga e Marcos Santos.

O EMPRESÁRIO LEANDRO OLIVEIRA é muito querido 
por todos, aí com o filhão Luca que festejará seus 8 anos, 
na próxima terça-feira. A bela mamãe LETÍCIA TURANO 
preparando uma festa temática em CLIMA DE COPA DO 
MUNDO e todas as crianças convidadas, estarão vestindo 
a CAMISA DA SELEÇÃO. Uma festa vibrante que só mesmo 
Letícia sabe organizar. Merci pelo convite e estarei presen-
te. 

A FESTA DOS MÉDICOS sempre marcou o calendário so-
cial da nossa sociedade e é das mais animadas e entrosadas, 
com a participação de toda a classe. Tendo novamente na 
presidência REINALDO PÁDUA, aí com a esposa Vanessa, o 
mega evento volta depois da pandemia certamente mais es-
petacular em comemoração aos 27 anos da Sancoop. Recebi 
o convite e já confirmei presença.

ESTE JORNALISTA num encontro esportivo com Vanelle 
Quintino Lanza Vieira e Albano. (Foto Lucas Viggiani.) 

FOTO de minha autoria num luau nas praias e grutas de 
ALGARVE, em Portugal, onde focalizei Samantha Paulino no 
mês de julho deste ano.


